
 
 

2ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO DO RIO MELCHIOR DO CBH 
PARANAÍBA-DF 

(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 30/01/2024 (terça-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 16h00 

LOCAL: Auditório da Adasa – térreo 

RELATOR: Hiltton Antonio Domingos Moreira 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Renata Machado Mongin (Brasília 
Ambiental) 

André Luiz Casal Duran (3ª PRODEMA) 

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental) Karine Karen Martins (Abha) 

Ilana Sarah dos Santos (Sema) Mariana Libânio (Abha) 

Lucijane Monteiro de Abreu (UnB) Camila Areal (Abha) 

Ricardo Tezini Minoti (UnB) Newton Vieira (Salve o Rio Melchior) 

Mauro Felizatto (Abes) Alzirenio Carvalho (Salve o Rio Melchior) 

Ana Paula de Souza Fernandes (Fibra) Evandro Teles (Salve o Rio Melchior) 

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb) Ivanete Silva dos Santos (Casa da 
Natureza) 

Andrea Rodrigues de Almeida (SLU) Thaís Palmeira de Oliveira (3ª 
PRODEMA) 

Samuel Almeida Fonseca (SLU) Michele da Silva (3ª PRODEMA) 

Hiltton Antonio Domingos Moreira 
(Novacap) 

Eloneide Arruda (Caesb) 

 Karina Bassan (Caesb) 

 Lucia 

 Tarcila Neves Generoso 

 Simone Vaz (Sema) 

 Ligia Viveiros (Caesb) 

 

  



 
SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 
O coordenador do Grupo de Trabalho do Rio Melchior, Ricardo Tezini Minoti, do 

Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no Distrito Federal 

(CBH Paranaíba-DF) iniciou a reunião agradecendo à Adasa pela cessão do espaço 

e a presença de todos. Enfatizou a presença do promotor Sr. André Luiz Casal Duran 

representando o Ministério Público - 3ª Prodema.  

Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Síntese da 1ª Reunião do GT 
Melchior; 
Ricardo deu início à pauta informando sobre o envio da síntese da 1ª reunião via 

email a todos os membros do GT Melchior, solicitando contribuições. Uma vez que 

não houve nenhuma sugestão de alteração, questionou sobre a aprovação da 

síntese, que foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. 

Item 3 – Comunicações; 
O coordenador comunicou sobre os encaminhamentos da última reunião, referentes 

ao envio de ofícios à Adasa, à Secretaria de Governo, ao MPDFT e à Secretaria de 

Educação, destacando que os documentos foram enviados aos respectivos órgãos e 

anexados no e-mail junto à convocatória para conhecimento de todos. Em resposta, 

foram recebidos: um e-mail da 3ª Prodema do MPDFT informando que receberam o 

convite para participarem desta reunião, de modo que o promotor se fez presente na 

reunião. Em contrapartida, a Adasa, Secretaria de Governo e Secretaria de Educação 

não responderam os ofícios enviados. 

Ricardo Minoti ainda informou sobre a necessidade de prorrogação do prazo do GT 

Melchior, que precisa ser aprovada pela Plenária do CBH Paranaíba-DF, uma vez que 

a Deliberação n° 06/2023 preconiza em seu Artigo 9º que O GT terá o prazo de 180 

dias, prorrogável, e poderá ser desmobilizado conforme entendimento da plenária 

sobre execução das atribuições conferidas, de modo que o prazo findaria em fevereiro 

de 2024. 

Lembrou ainda que o GT deverá elaborar um relatório contendo diagnóstico 

hidroambiental da bacia hidrográfica do rio Melchior, com detalhamento dos principais 

problemas ambientais, estudo de autodepuração considerando os lançamentos 

outorgados e definição da extensão da zona de mistura do rio Melchior e plano de 

ações para a melhoria da qualidade hidroambiental da bacia, com identificação de 

atores responsáveis pelas ações, possíveis fontes de financiamento, prazos para 



 
implementação e monitoramento. O promotor de justiça  André Luiz Duran concordou 

com os presentes, destacando a urgência de resolver os problemas do rio Melchior. 

Item 4 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
4.1 – Elaboração do Plano de Trabalho; 
Em seguida, informou que o Plano de Trabalho foi minutado e faz-se necessário que 

o GT alimente com as informações pertinentes, datas de próximas reuniões e outros 

pontos necessários, conforme estabelecido na Deliberação que cria o GT Melchior. 

Os membros comentaram sobre enviar convites para participarem do GT à polícia, ao 

DER e à Terracap, todavia ficou acordado que será dado continuidade ao trabalho do 

GT e os convites mencionados serão objetos de entendimentos futuros do grupo. 

Item 5 – Assuntos gerais; 
5.1 – Apresentação da situação do Rio Melchior por Alzirenio Carvalho; 
Devido a extensão da pauta, o participante Alzirenio Carvalho, que faria uma 

apresentação, apenas teve tempo para explanar um vídeo contendo fotos e imagens 

da área do Rio Melchior, relatando brevemente sobre os problemas locais por meio 

de fala enquanto o vídeo era apresentado aos presentes. Assim, sua apresentação 

ficou pendente a ser finalizada durante a próxima reunião do GT. 

Para encerrar, foi agendada a próxima reunião do Grupo para 2 de abril de 2024. 

ENCAMINHAMENTOS 

• Reiterar os ofícios enviados à Secretaria de Governo, Secretaria de 
Educação e Adasa; 

• Envio de informações sobre o que a Seara, Frigocan e Suinobon 
apresentaram para conseguirem outorga e licença de operação pelo Brasília 
Ambiental e Adasa; 

• Solicitar contratação de termo de referência do plano à Câmara Técnica; 

• Elaboração de relatório sobre licenciamentos do Brasília Ambiental sobre os 

despejos realizados no Rio Melchior; 

• Elaboração de apresentação sobre a qualidade da água e evolução do Rio 

Melchior pela Caesb; 

• Elaboração de apresentação sobre a qualidade da água e evolução do Rio 

Melchior pela SLU, sobre os chorumes, efluentes despejados e sobre a 

usina; 

• Elaboração de relatório sobre outorgas da Adasa em relação aos despejos 

realizados no Rio Melchior. 

 

 


